



七小だより



No. 6

令和 7年 10月 1日 (水)
日野市立日野第七小学校
校長 大西 浩之
TEL 042-583-3907

<https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino7/>



日野市立日野第七小学校

あいさつは魔法の力

校長 大西 浩之

先日の学校公開・道徳授業地区公開講座へは多数の保護者・地域の皆様にご参観いただきありがとうございました。1学期から成長した子供たちの姿をご覧いただくことができたのではないのでしょうか。アンケートにも多くの声を寄せていただき、教職員一同、励みとさせていただきます。

さて、今回の道徳地区公開講座では「あいさつ音楽劇」を行いました。これは東京都が実施している青少年健全育成事業の一環で、普段はミュージカルなどを行っている俳優による、「あいさつ」をテーマにした児童参加型の音楽劇です。実は私が校長に着任してから毎年応募していましたが、東京都で12校にやっと当たり招聘することができたものです。

劇中では、妖精の子供たちがあいさつを通して人と人の心の触れ合いを感じていきますが、一人の恥ずかしがり屋の妖精はあいさつをできずにいました。しかし、仲間の励ましと歌の力によって克服していくという内容で、「あいさつ」の大切さや多様性を尊重した内容でした。途中、観ている子供たちに話しかけたりクイズをしたり、「Believe」「パプリカ」を一緒に歌ったりしました。そして最後には「あいさつは魔法の力」を大合唱しました。

学校公開で行った道徳授業では、全学年で人や社会との関わりに関する授業を行いました。社会で生きていく上で人と人の関りは必ず必要になります。その関係づくりの入口として大切なのが「あいさつ」です。「あいさつ」については毎年、全校朝会でも話をしています。[\(全校朝会 5月13日\)](#)そして、子供たちにとっての人と人の関りは、家庭、学校、町中にあります。ですから、子供たちだけでなく、家族、友達、地域の方との挨拶が広がり、保護者・地域の皆さんと一緒に明るい地域社会にしていけることを願っています。

「あいさつは魔法の力」には、このような歌詞があります。

一人一人のちからがみんなを変える

あいさつは魔法の力

あいさつでこのまちを変えよう

10月の行事予定

1	水	都民の日・B時程・4時間授業
2	木	
3	金	避難訓練(1・2・3)・ 消火器訓練(4・5・6)・教育実習始
4	土	
5	日	
6	月	読み聞かせ(1)・委員会⑥・教育実習始
7	火	校外学習(3)・ものづくり教室(5)
8	水	児童朝会・4時間授業(1~4)・ 体育の日係活動(5・6)
9	木	3時間授業(就学時検診のため)
10	金	安全指導
11	土	
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	図書集会
15	水	全校練習
16	木	読み聞かせ(2)
17	金	前日練習・5時間授業
18	土	七小体育の日(給食なし)
19	日	七小体育の日 予備日①
20	月	振替休業日
21	火	読書週間始・七小体育の日 予備日②
22	水	B時程・4時間授業
23	木	読み聞かせ(4)
24	金	リトルホース(1)
25	土	
26	日	ふれあいハイク
27	月	読み聞かせ(5)・クラブ⑤
28	火	読み聞かせ(6)・校外学習(2)
29	水	
30	木	読み聞かせ(3)・たてわりリーダー会議・ 4時間授業・校内研究授業(1-2のみ5時間授業)
31	金	読書週間終・教育実習終・ 笑顔と学びプロジェクト(4)

※行事等については変更・中止となる場合があります。

10月の目標

生活指導目標 「落ち着いて学習や行事に取り組もう」

「正しい給食の挨拶をしよう」

保健目標 「目を大切にしよう」

給食目標 「好き嫌いをせずに食べよう」

◎令和7年度「全国学力・学習状況調査」及び「総合学力調査」の結果と今後の取組について

指導教諭

1学期に行われた「全国学力・学習状況調査」と「総合学力調査」の結果と今後の取組についてお知らせします。6年生を対象とした「全国学力・学習状況調査」の本校の平均正答率は、国語73%、算数64%、理科59%でした。5年生を対象とした「総合学力調査」の本校の平均正答率は、国語57.1%、算数63.4%でした。

分析の結果、「学んだことを組み合わせて課題解決をすること」や「目的に応じて情報を活用したり、条件に沿って文章を書いたりすること」に課題が見られました。また、学び方として「グループで話し合いや教え合いをしていること」や「グループで協力して課題解決をしていること」が、学力と相関がありました。今回の調査結果と分析をもとに、授業改善をしていきます。

調査結果の分析と授業改善の詳細については、下記のURLよりご確認ください。

https://www.hino-ky.ed.jp/e-hino7/cabinets/cabinet_files/download/73/e2d2ded6bb2999e5921956534c0e58b2?frame_id=81

◎七小 体育の日について

体力向上委員会

今年度の七小体育の日も、前年同様「体育学習の発表の場」というねらいのもと、午前中での開催をします。大まかには、以下の3点のように実施します。

1. 本校の特色「たてわり活動」を生かして、たてわりで点数を競い合います。
2. 全学年「表現運動」の演技発表を行い、2学年ごとの「団体競技」と全校競技を行います。
3. 1～4年生は50m走、5～6年生はリレーを行います。

10月18日（土）に開催します。また、体育科指導要領には「競争の楽しさや喜びを味わい」というねらいがあります。本校の特色である「たてわり活動」を生かし、各色で競い合いながら、走る競技や2学年ごとの団体競技に取り組み、楽しめる体育の日にします。さらに、今年度も体育だよりを毎週金曜に発行していますので、子供たちの体育での様子も合わせて見ていただければと思います。

日時 10月18日（土）1～4校時 12時30分下校
内容 全校競技 表現運動（全学年） 50M走（1～4年生） リレー（5、6年生）
玉入れ（1、2年生） 綱引き（3、4年生）
騎馬戦（5、6年生） 応援団（5、6年生有志）

ご家庭でも、温かい応援・励ましの言葉をかけていただければと思います。よろしくお願いいたします。

◎3年生の紹介

第3学年主任

3年生は、2学期に総合学習の時間で菊を育てています。8月下旬に菊を植え、始めは水やりをぐっと我慢し、根を張るようにしていました。緑化協会の先生方からは、「菊は、作る人そのものだよ。」「手入れをして、大切に育てるとそのきれいな花が咲くよ。」と菊づくりのポイントを話してくださいました。先生に、熱心に質問したり、自分の菊を見てもらったりと菊づくりへの意欲をもちました。

社会科の学習でも、田野市の農家について学んでいます。10月には、市内の高幡不動尊や浅川ふれあい橋、郷土資料館、そして社会科の学習では、トマトの樽栽培をしている方の畑見学や消防署見学に行きます。たくさんの実体験をもとに、自分で考え、学ぶ力を身につけていってほしいと思います。



教育実習のお知らせ

以下の日程で教育実習を行います。

3年2組 10月3日(金)～10月31日(金)
5年3組 10月6日(月)～10月31日(金)